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INTERVIEW WITH OGUZHAN AKYENER, DIRECTOR OF 

TURKEY ENERGY POLICY AND STRATEGY RESEARCH 

CENTER 
 

Caucasus Omarov 

 

The Turkish operation in northern Syria, the reaction of world countries to Ankara's policy in 
Syria, as well as possible Western sanctions against Turkey, and their possible consequences 
Yenicag.Ru discussed with a well-known Turkish analyst, director of the influential think tank 
TESPAM (Turkey Energy Policy and Strategy Research Center) by Oguzhan Akeyner. 
 

- The Turkish counter-terrorism operation "Channel of Peace" in northern Syria is in full 

swing. The world's attention is focused on the region. What is Turkey's true goal and how 

is Turkey different from other actors in the region? 

 

- First of all, we must not forget that when the issue of the country's security is acutely 

confronted by any government, all the consequences, costs, relations with other countries 

and actions in the diplomatic sphere with high accuracy should be calculated and 

Calculated. The main thing here is to neutralize the sources of the threat and prevent any 

attacks. 

 

The methods of preventing any threats are more similar to those of the people of any State. 

For example, countries such as the United States, France, England, Germany, etc., which 

consider themselves democratic, "fight" with those who have been declared an enemy and 

a source of threat by inhuman methods. These are blatant interference in the internal 

affairs of other States and the brazen imposition of their values, which runs counter to the 

principles of international law and elementary laws. Humanity. The creation of terrorist 

organizations, genocides, coups, civil wars, bloody revolutions are all their methods of 

governing the whole world, which have put the future of our planet under great question. 

 

From this point of view, if we analyze the situation in Syria, we will see how the US and 

Western-backed YPG terrorists, Russian-backed Assad regime soldiers looted and destroyed 

those towns and cities that were under their control. The entire local population has been 

virtually squeezed out of these territories, with chaos, lawlessness of armed groups and a 

thriving black arms market, human trafficking and drugs. If we compare these parts of Syria 

with the part that would beliberated from terrorists by the Turkish army and fighters of the 

Free SyrianArmy, we will see a huge difference. almost rebuilt.  Houses are being restored,  

streets forced to leave their homes by Syrians are returning, public facilities are being 

opened, middle-class artisans are rebuilding their jobs, in short, in these cities and  Security 
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and public order are jointly provided by the Turkish military and FSA fighters. and economic 

interests. This is the mostvehy response to those who say, "Whatis Turkey doing in Syria?" 

First, Turkey ensures the security of its borders. Second, it helps his fellow Syrian civilians 

who have found refuge in Turkey from the brutalterror of the YPG, ISIL and the Assad 

regime. in order to clear the border areas of terrorists who regularly shelled Turkish cities 

with guns of various caliber, even from rocket launchers.  Syria, which does not border Syria 

and its territories are far beyond the reach of terrorist missiles. Here the only true purpose 

of these terrorist groups is Turkey, which has every right to destroy, suppress all pockets of 

threat. 

 

- The West is talking about economic sanctions against Turkey. In the event of a serious 

economic crisis, Turkey will stop Operation Peace Source? 

 

- If we discuss Western sanctions against Turkey and their consequences for the Turkish 

economy, we will start with the decision, which provides for an increase in customs duties 

on imports of Turkish steel. What is behind these decisions? On the otherhand, these 

sanctions cannot be feltina negative way for theTurkish economy.     That's only 10 percent   

of the U.S. market.    Don't expect it. At the moment, Turkey is focused on other markets. 

 

That is, Turkey's losses from U.S. sanctions account for 5% of 9 billion exports! And it's a 

little bit of a drop in thehuge sea!   But      this factor can not negatively affect the Turkish 

economy, which is on a solid foundation. 

 

- If the sanctions do have a negative impact on the Turkish economy, will Ankara stop 

Operation Peace Source? 

 

-- For Turkey, Operation Peace Source is a less risky and less costly action. Turkey's economy 

is able to withstand companies much larger. Despite the growing speculation in various 

leading media and in political circles, Turkey will patiently implement its strategy in the 

region. Today, many believe that the balance is not in Turkey's favor because the Russian-

backed Assad regime has reached an agreement with the terrorists from the YPG-PYD, but 

as the strongest countryin the region, the advantage is alwaysat the t on the turkish side, 

that'swhat allthebig players understand. 

 

- On the one hand, the United States announces the withdrawal of its troops from Syria, 

on the other hand threaten those who are fighting terrorism, clearly not wanting to lose 

control of the country. What do you think is the true goal of the United States in the 

Middle East? 

 

- To answer this question in detail, we need to look at the history of the region.  Inaddition, 

theUnited States is forced to fight, stifle large-scale political confrontations within itself. 
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I would like to note that the United States began to declare itself near the end of World War 

I. And during the major economic crisis that Europe experienced, the U.S. managed to 

overtake the UK economically, to strengthen  And during The Second World War, which 

almost destroyed Europe, the United States left all the powers of the Old World behind for 

decades and still continue its hegemony over the world. economically and militarily. 

 

After World War II, the world was divided into two fronts and a bipolar world order was 

formed - a social camp at the head of the USSR and Western capitalism under the leadership 

of the United States. Washington with all its politics has     always triedto fill the place of the 

British Empire in geopolitics.  disagreements and conflicts between the United States and its 

allies, France and Britain, over the division of resources in new colonies around the world, 

especially in the Middle East. 

 

Now let's try to analyze the Syrian policy of the United States; 

 

"The United States has been interested in Xi since the 1950s; 
 
"The U.S. has always been at the heart of Syrian policy by protecting and protecting Israel; 
 
"In the future, the American strategy consisted of the creation of the Muslim Brotherhood 
movement and the weakening of Syria's politicalmonolithicity, and this to untie the hands of 

Israel; 
 
- After the collapse of the Soviet Union, any attempt by Syria, and under Hafez Al-Assad and 
under Bashar al-Assad, to get closer to Russia and China, has always caused great irritation 

among the Americans; 
 
And in general, the U.S. Syrian policy can be clearlyunderstood by the following criteria. 

 
The main goal: 

 

" Russia should not completely take over Syria! Otherwise,it will remain in the 

Mediterranean for a longtime;   
 
"The Arab countries of the MiddleEast should not unite against Israel; 
 
"To do this, a new puppet state called Kurdistan must emerge in the region; 
 

Other goals: 

 

"Other regional forces should not unite and create a new bloc that could  jeopardize  
American interests; 
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" The enmity between Sunnis and Shiites must not stop so that the United States should 
always be able to use the chaos to invade the region; 
 
"The various terrorist groups created to provoke conflict between Muslim movements must 
continue to exist; 
 
- Developed  to re-enslave the Arab world and to overthrow recalcitrant U.S. and British Arab 
leaders, the Arab Spring project is to be launched anew to weaken the influence of China and 
Russia in the Middle East, which every year amplified against the backdrop of the West's 
destructive policies; 
 
- To divert the attention of Turkey and the FSA with the help of ISIL, and on the other hand to 
strengthen the Kurdish terrorists from the PYD and create a new and fully controlled enclave 
- the state; 
 

In addition to all this, the U.S. attempts to reformat Saudi Arabia, the transfer of the capital 

from Tel Aviv to Jerusalem, the crisis around qatar - all this is also in line with the Syrian 

policy of the United States. In short, the U.S. will still prevent the strengthening ofthe 

influence of the Astana Troika in Syria and will not give up the desire to change the regime 

in this country, so will always be tortured to maintain paramilitary forces in Syria. 

 

- It is spread information that the Assad regime forces occupyall the settlements that have 

left the terrorists from YPG-PYD, which is not part of Turkey's plans. 

 

"Such attempts on the part of Assad have taken place before. Against the backdrop of this 

chaos, Turkey knows perfectly well how to play both on the diplomatic flank and on the   

battlefield.  that none of the strong players in the region would want to lose Turkey or build 

their relationswith it. the issue is that the local population in all these cities is behind the 

arrival of the Turkish army and FSA forces. Assad has already lost his image among his 

people, and YPG-PYD is practically terrorizing this region. Only the Turkish-backed Syrian 

Free Army - the true patriots of Syria - remains. 

 

- How can you comment on the reaction from the outside? Will it affect Turkey's position 

on the Syrian issue? 

 

- In fact, Turkey knows its friends and enemies very well. Despite the fact that in the 

literature of international relations all are based on one criterion: "States do not have 

friends and enemies,they haveonly interests", but it is not enough to understand the 

complex essence international relations, geopolitics. 

 

Let's see,to what criticizes Turkey? 



 
 

 

 

 
www.tespam.org 

www.energypolicyturkey.com  

 

- Saudi Arabia, which before the eyes of the whole world is committing genocide to the 
people of Yemen. On the one hand, it is bombing peaceful cities, on the other hand it is 
carrying out a blockade. This is the Saudi Arabia that ordered the dismemberment of the 
body of its journalist, and then the solutionandfragments of a living person in sulphuric acid.       
monarchies; 
 
Israel, which has been destroying Palestinian civilians for decades; 
 
- Germany, France, the United States, Britain, which around the world destroyed millions of 
people, colonized entire continents; 
 

What will Turkey do from criticism from such empires, who wear a democratic mask? The 

main thing is that the Syrian people support the Turkish operation, behind us the support of 

our brothers - Turkic countries together with Hungary.     even more and more inspiring! 

 

ИНТЕРВЬЮ С Огузан Акиенер, ДИРЕКТОР ТУРЦИЯ 

ЭНЕРГИЯ ПОЛИТИК И СТРАТЕГИЯ ИССЛЕДОВАНИЯ 

ЦЕНТР 
 

Caucasus Omarov 

 

Турецкую операцию на севере Сирии, реакцию мировых стран на политику Анкары в 
Сирии, также возможные санкции со стороны Запада против Турции, и их 
возможные последствия Yenicag.Ru обсудил с известным турецким аналитиком, 
директором влиятельного мозгового центра в Турции TESPAM (Центр исследования 
энергетической политики и стратегии Турции) Огузханом Акйенером. 
 

- Турецкая контртеррористическая операция "Источник мира" на севере Сирии 

полным ходом продолжается. Внимание всего мира приковано к региону. Какова 

истинная цель Турции и чем отличается Турция от других акторов в регионе? 

 

- Мы в первую очередь не должны забывать, что когда вопрос о безопасности страны 

остро стоит перед любым правительством, то все последствия, расходы, отношения с 

другими странами и действия в дипломатической сфере с высокой точностью должны 

быть подсчитаны и просчитаны. Здесь главное - нейтрализовать источники угрозы и 

предотвратить всякие атаки. 
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Методы предотвращения всяких угроз в большей степени похожи на характер народа 

любого государства. К примеру, такие страны как США, Франция, Англия, Германия и 

др., которые считают себя демократичными, "борются" с теми, кого объявили врагом и 

источником угрозы с помощью нечеловеческих методов. Весь мир стал свидетелем их 

вандализма, когда они якобы боролись с террористами. Это откровенное 

вмешательство во внутренние дела других государств и наглое навязывание своих 

ценностей, что идет вразрез с принципами международного права и элементарными 

законами человечности. Создание террористических организаций, геноциды, 

перевороты, гражданские войны, кровавые революции - это все их методы управления 

всем миром, которые поставили будущее нашей планеты под большим вопросом. 

 

С этой точки зрения, если проанализировать ситуацию в Сирии, то мы увидим, как 

поддерживаемые США и Западом террористы YPG, поддерживаемые Россией солдаты 

режима Асада грабили и разрушали те города и населенные пункты, которые 

переходили под их контроль. Из этих территорий практически выдавили все местное 

население, там царит хаос, беспредел вооруженных групп и процветает черный рынок 

оружия, торговля людьми и наркотиками. Если сравнивать эти части Сирии с той 

частью, которая была освобождена от террористов турецкой армией и бойцами 

Свободной Сирийской Армии, то мы увидим колоссальную разницу. Джераблус, Эь-

Баб, Африн и другие города Сирии практически заново строятся. Восстанавливаются 

дома, улицы, вынужденные покинуть свои дома сирийцы возвращаются обратно, 

открываются общественные объекты, средний класс ремесленников восстанавливает 

свою работу, одним словом, в этих городах и населенных пунктах кипит мирная жизнь. 

Безопасность и общественный порядок здесь совместно обеспечивают турецкие 

военные и бойцы ССА. Теперь смотрите, на одной стороне Турция, на другой 

заокеанские силы, у которых в Сирии исключительно политические и экономические 

интересы. Это самый весомый ответ тем, кто говорит: "Что Турция делает в Сирии?". 

Во-первых, Турция обеспечивает безопасность своих границ. Во-вторых, помогает 

своим братьям - мирным сирийцам, которые нашли приют в Турции от произвола 

террора YPG, ИГИЛ и режима Асада. Протяженность сухопутных границ Турции с 

Сирией составляет 911 км. Турция проводит операцию в Сирии исключительно для 

того, чтобы очистить приграничные территории от террористов, которые регулярно 

обстреливали турецкие города из орудий различного калибра, даже из ракетных 

установок. Ни одна из стран, которые вторглись в Сирию, не граничит с Сирией и их 

территории находятся далеко за пределами досягаемости ракет террористов. Тут 

единственная истинная цель этих террористических группировок является Турция, 

которая имеет полное право уничтожать, подавлять все очаги угрозы. 

 

- На Западе говорят об экономических санкциях против Турции. В случае серьезного 

экономического кризиса Турция остановит операцию "Источник мира"? 
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- Если будем обсуждать санкции Запада против Турции и их последствия для турецкой 

экономики, то начнем это с того решения, которое предусматривает повышение 

таможенных пошлин на импорт турецкой стали. Что стоит за этими решениями? Скажу 

прямо, эти санкции не могут оказать ощутимое влияние в негативном плане на 

турецкую экономику. С другой стороны, из общего объема экспорта стали, который 

составляет 9 миллиардов долларов в год, всего лишь 10% приходится на долю 

американского рынка. Добавим, что после предыдущих санкций этот объем упал до 

5% и вообще никакого ощутимого удара турецким компаниям, занимающимися 

производством стали, из этого не стоит ожидать. На данный момент Турция 

ориентирована на другие рынки. 

 

То есть, потери Турции от санкций США составляют 5% от 9 миллиардного экспорта! И 

это маленькая капля в огромном море! Естественно, помимо этого, есть и 

психологическая сторона этого вопроса - санкции, которые хотим мы этого или нет, 

приводят к потрясениям на финансовых рынках и становятся причиной изменения 

курса национальной валюты в отношении американского доллара. Но и этот фактор не 

может негативно повлиять на турецкую экономику, которая стоит на надежном 

фундаменте. 

 

- Если санкции все-таки окажут негативное влияние на экономику Турции, Анкара 

остановит операцию "Источник мира"? 

 

- Для Турции операция "Источник мира" является менее рискованным и менее 

затратным действием. Экономика Турции способна выдержать компании намного 

масштабнее. Несмотря на то, что усиливаются спекуляции в различных ведущих СМИ, в 

политических кругах, Турция терпеливо осуществит свою стратегию в регионе. Сегодня 

многим кажется, что равновесие нарушается не в пользу Турции из-за того, что 

поддерживаемый Россией режим Асада достиг договоренности с террористами из 

YPG-PYD, но как самая сильная страна региона преимущества всегда будут на стороне 

Турции, что прекрасно понимают все крупные игроки. 

 

- С одной стороны США объявляют о выводе своих войск из Сирии, с другой стороны 

угрожают тем, кто борется с терроризмом, явно не желая терять контроль над 

страной. По-вашему, в чем заключается истинная цель США на Ближнем Востоке? 

 

- Чтобы подробно ответить на этот вопрос, надо взглянуть на историю региона. 

Несомненно, США один из самых сильных геополитических игроков в регионе, но 

несмотря на созданную ими же мощную военно-политическую конструкцию на 

Ближнем Востоке, Вашингтону не всегда удается получить то, чего он хочет. Помимо 

этого, США вынуждены бороться, душить масштабные политические противостояния 

внутри себя. 
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Хочу отметить, что США начали заявлять о себе ближе к концу Первой мировой войны. 

А во время крупного экономического кризиса, который пережила Европа, США удалось 

обогнать Великобританию в экономическом плане, усилить свой флот и превратится в 

самую мощную державу в мире. А во время Второй мировой войны, которая 

практически разрушила Европу, США оставили всех держав Старого Света позади на 

целые десятилетия и до сих пор продолжают свою гегемонию над миром в 

экономическом и военном плане. 

 

После Второй мировой войны мир разделился на два фронта и образовался 

двухполярный мировой порядок – соцлагер во главе СССР и Западный капитализм под 

лидерством США. Вашингтон всей своей политикой всегда пытался заполнить место 

британской империи в геополитике. В ходе этого процесса США неоднократно пришли 

на порог войны с СССР, даже возникли серьезные разногласия и конфликты между 

Соединёнными Штатами и их союзниками – Францией и Англией, из-за раздела 

ресурсов в новых колониях по всему миру, особенно на Ближнем Востоке. 

 

Теперь попытаемся проанализировать сирийскую политику США; 

 

- США начали проявлять интерес к Сирии с 50-ых годов прошлого века; 
 
- В основе сирийской политики США всегда лежало стремление защищать и 
обезопасить Израиль; 
 
- В дальнейшем американская стратегия состояла из создания движения «Братья 
мусульмане» и ослабление политической монолитности Сирии, и этим развязать 
руки Израилю; 
 
- После распада СССР любая попытка Сирии, и при Хафезе Асаде и при Башаре, 
сблизиться с Россией и Китаем, всегда вызывало сильное раздражение у 
американцев; 
 
А в целом сирийскую политику США можно четко понять по следующим критериям.  

 
Главная цель: 

 

- Россия не должна полностью завладеть Сирией! Иначе она надолго останется в 
Средиземном море; 
 
- Арабские страны Ближнего Востока не должны объединиться против Израиля; 
 
- Для этого в регионе должно возникнуть новое марионеточное государство под 
названием «Курдистан»; 
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Другие цели: 

 

- Другие региональные силы не должны объединиться и создать новый блок, 
который мог бы поставить под удар американские интересы; 
 
- Вражда между суннитами и шиитами не должна прекратиться, чтобы США 
всегда имели возможность воспользоваться хаосом для вторжения в регион; 
 
- Созданные для провоцирования конфликта между мусульманскими течениями 
различные террористические группировки должны продолжить свое 
существование; 
 
- Разработанный для повторного порабощения арабского мира и для свержения 
непокорных США и Британии арабских лидеров проект «Арабская весна» запустить 
заново для ослабления влияния Китая и России на Ближнем Востоке, которое с 
каждым годом усиливается на фоне деструктивной политики Запада; 
 
- Отвлечь внимание Турции и ССА с помощью ИГИЛ, а с другой стороны усилить 
курдских террористов из PYD и создать новый и полностью подконтрольный себе 
анклав – государство; 
 

Помимо всего этого, попытки США переформатировать Саудовскую Аравию, перенос 

столицы из Тель-Авива в Иерусалим, кризис вокруг Катара - всё это тоже соответствуют 

сирийской политике Соединенных Штатов. Одним словом, США всегда будут 

препятствовать усилению влияния Астанинской тройки в Сирии и не откажутся от 

желания сменить режим в этой стране, поэтому всегда будут пытаться сохранить в 

Сирии подконтрольные себе военизированные силы. 

 

- Распространяется информация о том, что силы режима Асада занимают все 

населенные пункты, которые покинули террористы из YPG-PYD, что не входит в 

планы Турции. По-вашему, как этот инцидент повлияет на российско-турецкие 

отношения? 

 

- Такие попытки со стороны Асада имели место и раньше. На фоне этого хаоса Турция 

прекрасно знает, как вести игру и на дипломатическом фланге, и на поле боя. Даже 

предусматриваются неожиданные шаги партнеров по Астанинскому процессу. Но мы 

не должны забывать, что никто из сильных игроков в регионе не захочет потерять 

Турцию или испортить с ней свои отношения. Если даже силы Асада входят в эти 

города и районы, то это не значит, что террористы YPG-PYD полностью покидают эти 

территории. Главное в этом вопросе то, что местное население во всех этих городах за 

приход турецкой армии и сил ССА. Асад итак потерял свой имидж среди своего 
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народа, а YPG-PYD практически терроризирует этот регион. Остается только 

поддерживаемая Турцией Сирийская Свободная Армия - истинные патриоты Сирии. 

 

- Как можно прокомментировать реакцию извне? Повлияет ли это на позицию 

Турции в сирийском вопросе? 

 

- На самом деле Турция прекрасно знает своих друзей и врагов. Несмотря на то, что в 

литературе международных отношений все основываются на один критерий: "у 

государств не бывают друзей и врагов, у них бывают только интересы", но и этого 

недостаточно, чтобы понять сложную суть международных отношений, геополитики. 

 

Давайте посмотрим, кто критикует Турцию? 

 

- Саудовская Аравия, которая перед глазами всего мира подвергает геноциду народ 
Йемена. С одной стороны, бомбит мирные города, с другой стороны осуществляет 
блокаду. Это та Саудовская Аравия, которая приказала расчленить тело своего 
журналиста, а потом растворить фрагменты живого человека в серной кислоте. 
Можно к саудитам добавить и их вечных союзников - ОАЭ и других арабских 
монархий; 
 
- Израиль, который десятилетиями уничтожает мирных палестинцев; 
 
- Германия, Франция, США, Британия, которые по всему миру уничтожали миллионы 
людей, колонизировали целые континенты; 
 

Что будет Турции от критики со стороны таких империй, надевших демократическую 

маску? Главное - сирийский народ поддерживает турецкую операцию, за нами 

поддержка наших братьев - Тюркских стран вместе с Венгрией. А критика 

вышеперечисленных колониальных держав не то, что огорчает Турцию, наоборот, 

даже все больше вдохновляет! 

 

 

 

 


